

防災会向け

ボウサイ通信

平成 29 年 10 月号

(第5号)

発行：豊橋市防災危機管理課
電話：51-3126

★平成29年度上半期の活動報告★

🌸 豊橋市水防訓練

5月26日(金)大村町高山地内・豊川右岸にて実施し、関係機関・団体を含め総勢318名が参加しました。

防災会としては、**芦原校区・下条校区防災会連絡協議会**の皆様が参加し、消防団と協力し実際に土のうを積み上げ、住宅の浸水を防ぐ訓練も行った他、ドローン飛行のデモンストレーションもありました。

水防活動の重要性や共助の大切さを学ぶきっかけとなったのではないのでしょうか。



ドローン飛行のデモを初めて行いました！



🌸 とよはし防災リーダー養成講座

6月10日(土)から隔週土曜日、計4日間にわたり(内1回選択制)、アイプラザ豊橋にて開催しました。

各校区推薦や一般公募により、**102名が修了し、現在814名の方々**が地域防災の中心として活躍しています。避難所の開設運営(HUG)や備蓄資器材の取扱いなど、災害時に率先して活動できる知識の習得を行いました。



避難所運営について多くの意見が飛び交いました！



🌸 自主防災活動推進大会 (防災講演会)

6月17日(土)ライフポートとよはしにて、防災会役員や防災リーダー等を対象に**約700名の方々**にお越しいただきました。

市長より長年の活動をたたえ、**野依校区防災会連絡協議会**他3団体に感謝状が贈呈され、活動成果報告会も行いました。また自治体の避難所運営マニュアルの策定にも関わる佛教大学福祉教育開発センター後藤至功氏による講演の中で、震災時の避難所運営における防災会役員としての役割についてお話いただきました。



防災会としての役割の大切さを再認識できました！



豊橋市総合防災訓練

【メイン会場】豊橋総合スポーツ公園

9月3日(日)に実働訓練をメイン会場の豊橋総合スポーツ公園にて、またサテライト会場として、前芝学校(住民を主体とした防災訓練や応急救護所開設・運営訓練)や、牟呂地域福祉センター(災害ボランティアセンター開設・運営訓練)でも訓練を行いました。

メイン会場では、

- ① 倒壊家屋・土砂埋没車両・水没家屋からの人命救助
 - ② ヘリコプターやドローン飛行隊「レッドゴブリンズ」による被災状況調査
 - ③ 多数負傷者への医療救護
- など様々な訓練を実施しました。

防災会としては、**杉山校区防災会連絡協議会**の皆様が倒壊家屋からの救助訓練に参加し、実際に救出・救護活動にあたりました。

サテライト会場では、**前芝校区防災会連絡協議会**の方々をはじめ、前芝校区住民の皆様にご協力いただき、自宅から前芝学校への避難訓練、応急救護所の開設・運営、炊き出し(カレー)など様々な訓練を展開しました。

朝早くから、多くの防災会関係の方々にご協力いただき、総合防災訓練を実施することができましたことを感謝いたします。更なる防災対策の向上に努めていきたいと思っておりますので、今後ともご協力をよろしくお願いいたします！！



倒壊家屋からの救出のため、被さった木々を退けています！

水没家屋からの救助中！
杉山校区の方が救出されている模様です。



【サテライト会場】前芝学校

大学生ボランティアも参加し、医療救護を実施！



炊き出しの模様！
今年もカレーを作りました♪

ご案内

「校区防災訓練を実施した時の備品等に対し、補助金が支払われることをご存じですか？」

平成27年度より開始したこの補助金制度も、今年度で3年目を迎えます！
4カ年計画の補助金制度ですので、**来年度でラストです！！**
今までに活用のない防災会の方々は、補助金制度を是非ご利用ください☆

◎ご参考に・・・過去の補助金活用校区の一例を紹介します！

◆ 「携帯型デジタル無線機」を購入して、情報伝達訓練を実施しました！

⇒役員集合と安否確認の訓練などに活用しました。

実際に使用することで機器の取扱に慣れることができました。



<編集記>

今年の夏も暑かったですね！そしてあっという間に、もう今年度も折返し…後半も防災行政にご協力よろしく申し上げます(^)☆

豊橋市防災キャラクター
「**ボウサイマンZ**」
応援よろしく申し上げます！

